



Ottawa, Canada

Le Canada d'accord pour réduire sa consommation de pétrole	1
Voyage en Asie du secrétaire d'État aux Affaires extérieures	3
Vente de blé à la Chine	3
Poisson pour le Tiers-Monde	3
Programme de chercheurs-boursiers universitaires	4
Création d'une Société québécoise de solidarité internationale	4
Le Ô Canada, hymne national	4
Mesures pour remédier à la pénurie des logements locatifs	4
Début des travaux à la mine Polaris	5
Bientôt une papeterie à Amos	6
Terre-Neuve présente un festival du homard à Ottawa	6
Culture de cacahuètes en Ontario	6
Nanaimo en pleine expansion	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

Le Canada d'accord pour réduire sa consommation de pétrole

Les sept pays industrialisés de l'Ouest ont décidé, lors du sommet économique de Venise qui s'est tenu les 22 et 23 juin, d'un nouveau plan qui permettra de diminuer leur besoin de pétrole durant les dix prochaines années et de mettre au point de nouvelles sources d'énergie.

Le Sommet a réuni les chefs d'État ou de gouvernement des sept pays suivants: Canada, Japon, République fédérale d'Allemagne, Grande-Bretagne, Italie, France et États-Unis.

Le premier ministre du Canada, M. Pierre E. Trudeau, était accompagné du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, du vice-premier ministre et ministre des Finances, M. Allan MacEachen, ainsi que du ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Marc Lalonde.

Voici des passages du communiqué commun publié à l'issue du Sommet.

Au cours de notre réunion, la première de la décennie 1980, nos réflexions, sur le plan économique, ont été dominées par le problème du prix de l'énergie et de son approvisionnement, et ses répercussions sur l'inflation et le niveau d'activité économique dans nos propres pays et dans le monde entier. Faute de pouvoir traiter les problèmes énergétiques nous ne pouvons pas affronter les autres.

La succession d'augmentations importantes du prix du pétrole, sans rapports avec les conditions du marché, et culminant dans les décisions prises dernièrement à Alger par l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP), a abouti, dans la réalité, à une inflation encore plus forte et à la menace imminente d'une récession et d'un chômage sérieux dans les pays industrialisés. Du même coup, les perspectives de croissance des pays en développement s'en sont trouvées minées et dans certains cas virtuellement anéanties. Nous pensons que certains des pays exportateurs de pétrole prennent de plus en plus conscience de ces répercussions. Car, pour la réalisation de leur potentiel de développement économique et de prospérité, les pays industrialisés du monde libre, les pays producteurs de pétrole et les pays en développement non producteurs de pétrole sont incontestablement interdépendants. Chacun peut surmonter les obstacles au développement,

mais à condition d'oeuvrer ensemble dans l'intérêt de tous...

L'inflation, première des priorités

La réduction de l'inflation est la première des priorités et bénéficiera à tous les pays. L'inflation freine la croissance et nuit à tous les secteurs de nos sociétés. Une politique énergétique de rigueur budgétaire et monétaire est nécessaire pour briser les anticipations inflationnistes. Quant au

Les sommets économiques

Le sommet de Venise est le sixième d'une série de réunions organisées au niveau des chefs d'État et de gouvernement. Le premier sommet s'est tenu à Rambouillet (France) en novembre 1975 (le Canada n'y avait pas participé), le second à Porto Rico, en juin 1976, le troisième à Londres, en mai 1977, le quatrième à Bonn, en juillet 1978, et le cinquième à Tokyo, en juin 1979.

Les ministres des Affaires étrangères et les ministres des Finances, de même que le président de la Commission des communautés européennes, participent aussi à ces sommets dont les discussions sont principalement d'ordre économique.

Le Canada sera l'hôte du prochain sommet.

C'était cette semaine...

Le 15 juillet 1870, le Manitoba devenait officiellement une province du Canada.